

Communiqué des personnels du collège Miriam Makeba réunis en heure d'information syndicale

le 21/11/2023

Le lundi 20 novembre 2023, un incident grave est survenu en cours d'éducation physique et sportive. Une bagarre a éclaté entre deux élèves d'une même classe. Au cours de cette bagarre, un objet tranchant a été sorti, blessant les deux élèves et un des deux professeurs qui s'étaient interposés pour séparer les élèves. Les trois blessés ont été pris en charge à l'hôpital pour des soins. Les équipes mobiles de sécurité du rectorat ont été dépêchées pour mettre en place une cellule d'écoute au collège.

Cet événement intervient dans un contexte de montée de violence que nous subissons depuis le début de l'année, et nous constatons une dégradation du climat scolaire : beaucoup de bagarres et un sentiment d'insécurité grandissant au sein de notre établissement. De nombreuses alertes ont été effectuées par les adultes du collège, mais celles-ci n'ont pas suffi à apaiser un climat déjà très tendu. Nous nous sentons impuissants et affectés par cette situation. Notre début d'année a été marqué par le non remplacement de notre cheffe d'établissement adjointe pendant plus de 6 semaines.

Cela fait des années que nous alertons le rectorat sur le manque de moyens humains pour encadrer tous les élèves (assistant d'éducation, assistant pédagogique et AESH) dans des conditions de sécurité optimales. Il nous paraît donc essentiel de replacer cet événement dans un contexte plus large pour comprendre la violence de l'incident.

Nous attendons une réponse éducative forte à cet événement traumatisant, permettant d'apaiser le climat scolaire et d'assurer la sécurité immédiate de tous et toutes.